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                        Aos oito dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima SESSÃO ORDINÁRIA, da 
terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, 
Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto 
de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da minuta da ATA N° 
029/15, que foi votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of. GAB 002/15 comunicando a afastamento do Vereador Osmar da 
Comissão de Constituição, Justiça e Bem Estar Social; Edital 006/15 do COREDE 
convocando para Assembléia Geral Ampliada do COREDE Centro-Sul. EXPEDIDAS À 
PREFEITURA: Of. N° 052/15 enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 31 
de agosto de 2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que hoje a população não 
está presente, mas estão aqui para fazer seu trabalho como é de costume. Parabenizou o 
COPERBT ( Conselho dos Pastores de Barão do Triunfo) pelo evento religioso que ocorreu 
sábado no Ginásio Municipal com grande participação da municipalidade. Agradeceu ao 
Executivo por ter atendido um pedido seu que foi a melhoria na estrada Capitão Garcia e 
falou que se admira que ficou um bom trabalho, os funcionários que estiveram trabalhando 
nesta estrada, diante de todas as dificuldades que estão enfrentando no Município, na 
pressa e na corrida, as vezes deixam a desejar. Solicitou atenção do Executivo para outro 
pedido que fez, há alguns dias, para a estrada no Passo Grande, em frente a propriedade 
do Senhor Jair, um trecho que a população continua reivindicando melhoria, está em 
péssimas condições e espera que o Executivo dê uma atenção àquela estrada, porque já 
faz tempo que foi pedido e ainda não foi feito nada e a população está precisando muito 
dessa estrada. Agradeceu o empenho do Secretário da Fazenda Giovani Feltes e do 
Deputado Federal José Fogaça  pelo destino de recurso de R$ 100.000,00 (cem mil reais) 
para o Município através de Emenda Parlamentar. Comentou que hoje, juntamente com o 
Vereador Rodrigo, esteve com o Prefeito, acordando um sentido que essa Emenda seja 
investida na compra de um trator para suprir as necessidades que ainda têm nas 
comunidades. Comentou que soube de uma reunião que aconteceu nesta Casa, 
parabenizou os organizadores e falou que soube  que havia uma representação dos 
produtores rurais, o que acha de extrema importância. Pediu aos Coordenadores da 
Emater para quando tiver essas reuniões, também pudessem enviar um oficio convidando 
os representantes desta Casa para se fazerem presentes porque quando esta Casa é 
solicitada para ir lutar em defesa da Emater sempre lutou e por isso pode participar dessas 
reuniões e tomar conhecimento dos programas e projetos que estão sendo desenvolvidos 
no Município, pois parte é o Governo do Estado que mantêm esta entidade e parte também 
é o Município que contribui. Ressaltou que aqui há vários Vereadores que são produtores 
rurais, aos quais se inclui, e que precisam ter conhecimento das alternativas e projetos que 
estão em vigor no Município junto a essa entidade. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou à Comissão organizadora do evento religioso que ocorreu no Ginásio de 
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Esportes no sábado, em especial ao Presidente da Comissão, o Pastor Gelson. Comentou 
sobre não ter participado da reunião da Emater porque não sabia, inclusive era um dia que 
estava em casa e tinha condições de participar, por isso gostaria de quando tiver esses 
eventos de grande importância às pessoas do interior, que trouxessem um convite aos 
Vereadores desta Casa. Comentou que ontem ocorreu uma grande perca de um 
baronense, senhor Nelson Garcia, e quer que seja enviado um oficio de pesar à família. 
Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre a perda de um baronense 
deixando seus pêsames à família Garcia pelo falecimento do Senhor Nelson Garcia. 
Comentou que quer aqui publicar um oficio recebido do Presidente de seu partido, 
Coordenador de Obras até a alguns dias atrás, que juntamente com o Secretário pediu 
exoneração da pasta que pertencia ao seu partido. Relatou que foi colocado como vilão da 
história e por tantas críticas que fez, o Coordenador não tinha mais condições de trabalhar 
naquela pasta. Comentou que sempre pensou que quem assumisse uma pasta e uma 
coordenadoria tão importante, tivesse uma desenvoltura um pouco melhor, muitas críticas 
fez pela falta de organização e justamente pegou carona de uma crítica da oposição, com 
muita propriedade a crítica era feita e na sequência muitas coisas deixavam de ser feitas 
por não haver organização. Relatou que não retirou seu argumento e não pretende retirar. 
Falou ao Presidente de seu partido que já está eleito pelo segundo mandato por esse 
partido, mas nunca aprendeu e nunca vai aprender a fazer política de forma lisonjeira e 
cínica. Comentou que sempre criticou pessoalmente e nessa Tribuna não tem que dizer 
que está certo o que vê que está errado porque é Vereador pelo PTB, mas tem ainda um 
compromisso maior pelo Município. Falou que sabe que tem seus pontos positivos e 
negativos, assim como o Vereador também tem, talvez tenha se excedido, mas critica 
tanto na Tribuna como discutindo qualquer proposição ou numa reunião partidária. Falou 
que na sua pessoa tem espaço e tempo para ser responsabilizado e para absorver e 
mostrar que se tivessem visto isso antes, não teria acontecido, e há mais de um ano ouviu 
dizer que a pasta já estava saturada e desgastada. Falou que de seus próprios colegas de 
Câmara, ouviu dizer que o seu partido tinha se desgastado politicamente porque a pasta 
não funcionava como devia, mas em reunião nunca foi colocado por outra pessoa, 
simplesmente por ele próprio. Afirmou que não irá mudar sua filosofia, nem pedir 
exoneração do partido porque não vai ceder à casa que ajudou a construir. Comentou que 
não quer perder nenhum amigo por causa de política porque futuramente qualquer um que 
está sentado nestas cadeiras aqui, poderão não estar mais. Relatou que em primeiro lugar 
deve respeitar a si próprio e depois os outros, mas como parceiro para trabalhar pela 
comunidade se sentiu isolado em dois anos e pouco. Afirmou que em primeiro lugar quer o 
bem do Município e depois, se conseguir, quer o bem de seu partido porque não foi só ele 
que ergueu o PTB e talvez se fosse por outro partido nem teria se elegido. Afirmou que 
tem respeito pelo PTB, mas usa muito pouco essa sigla nesta Tribuna porque, a partir que 
se elegeu tem uma obrigação maior com o Município e com as pessoas do Município e 
lamentou que essa situação tenha acontecido justamente. Comentou que se estavam 
esperando a “gota d’água” essa “gota d’água” partiu dele e não está nenhum pouco 
arrependido porque cuida para falar o que fala e não tem essa forma de esconder os 
argumentos. Comentou que pode passar por ruim, mas prefere isso falando na presença 
do que passar por bom falando pelas costas. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Comentou que é bom ver todos que estão presentes, embora hoje sendo terça-feira. 
Comentou sobre a Independência do Brasil e explanou sobre fatos históricos relativos à 
Independência do Brasil ressaltando a importância para o País. Comentou sobre o desfile 
da semana da Pátria que aconteceu sexta-feira, com a presença da Brigada Militar, as 
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escolas, a banda, a APAE, a Secretária de Assistência Social  com as oficineiras e 
professores e alunos de Capoeira, e a Terceira Idade. Relatou que gostaria que esse 
desfile acontecesse dia sete de setembro, outros Municípios fazem desfile dia sete de 
setembro, como ouviu de muitas pessoas. Justificou que na sexta-feira muita gente 
trabalha e não podem participar do desfile, o que é uma grande perda ao Município. Falou 
da Sessão passada comentando que se preocupa muito com o Município, com muito 
respeito quanto às pessoas e às decisões do Prefeito Rui, disse para que o Prefeito 
continue se preocupando e o apóia enquanto ver que as coisas estão realmente 
acontecendo. Ressaltou que se uma pessoa é concursada para uma atividade, não precisa 
de FG ( Função Gratificada) para ocupar o cargo e tem pessoas que não se contenta se 
não tiver FG e o Prefeito tem sim de tomar iniciativas e se preocupar com o andamento do 
Município. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados 
a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao 
Secretário Giovani Feltes, o Deputado para o qual trabalhou na campanha eleitoral e 
conseguiu duzentos e cinquenta votos a ele, mas já estava preocupado, pois era a primeira 
vez que trabalhou para um Deputado diferente, no PMDB em Barão do Triunfo era 
trabalhado para um ou dois Deputados sempre, mas foi atrás de uma pessoa diferente 
para trabalhar no Município e foi procurar ele para trabalhar no Município. Comentou que 
Giovani Feltes assumiu como Secretário da Fazenda deixando seu cargo de Deputado 
para seu Suplente José Fogaça e sexta-feira o Vereador recebeu uma ligação avisando 
que através do Deputado José Fogaça, Giovani Feltes conseguiu uma verba de R$ 
100.000,00 (cem mil reais) para o Município. Agradeceu em especial ao Assessor do 
Secretário Giovani Feltes pelo esforço e empenho para conseguirem essa verba. Relatou 
que esteve na prefeitura, junto com o Vereador Elomar, conversando com o Prefeito 
porque essa verba veio e tem que ser cadastrada no SINCONV e o Prefeito se colocou a 
disposição para ajudar na vinda dessa verba. Agradeceu a Alice pelo empenho para fazer 
o cadastro. Agradeceu ao Prefeito por, pelo menos ter vontade de não perder essa verba. 
Comentou que decidiram, junto com o Prefeito, de comprar um trator para ser cedido para 
a região da Invernada dos Abreus. Disse que às vezes que um pouco de paciência sempre 
é bom e agora está se honrando do Deputado para o qual trabalhou aqui em Barão do 
Triunfo e acha que uma verba desse tamanho está bom para apenas nove meses de 
mandato do Deputado e falou para quem se preocupa com as viagens dos Vereadores à 
Porto Alegre e acha que estão gastando com diárias, que a resposta está no oficio enviado 
para avisar da verba recebida. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO  
Nº 040/15 DO VEREADOR RODRIGO  INDICA ao Executivo Municipal que seja realizado 
o cadastro no SINCONV, no programa 2200020150041.  JUSTIFICATIVA: Solicita-se que 
seja realizado o cadastro para a vinda de recurso para o Município no valor de R$ 
100.000,00, sendo que o cadastro deve ser realizado  até o dia dez de setembro de 2015. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 065/15 DA VEREADORA LAURENI que seja 
providenciado  com urgência a colocação de placas de velocidade máxima permitida na 
Rua Cônego José Wiest. Em decorrência da saída do VEREADOR OSMAR da 
Presidência da Comissão de Constituição, Justiça e Bem Estar Social, foi feita indicação 
para o cargo aos Vereadores do PTB, ficando o VEREADOR NERCIO com a Presidência 
da Comissão de Constituição, Justiça e Bem Estar Social. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou a Emater pela reunião realizada quinta-feira aqui na Câmara. Falou que não 
recebeu convite através da Câmara, mas tem o número do celular cadastrado na Emater e 
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eles mandam mensagem a todos, se algum Vereador quiser se cadastrar é só ir até a 
Emater e deixar o número do telefone para serem avisados de reuniões do porte da que 
ocorreu quinta-feira. Comentou que havia mais de cem pessoas na reunião, a qual 
incentivava o cultivo de batata-doce. Relatou que na reunião foi passado um dado de que 
existem cento e setenta hectares de batata-doce plantada no Município e a Emater quer 
ampliar mais para fins de comércio. Parabenizou os alunos e professores que participaram 
do desfile do dia sete de setembro. Comentou que é solidário ao pedido da Vereadora 
Laureni e o reforçou para que o desfile seja dia sete de setembro porque muitos não 
podem participar dos desfiles, então no dia sete é feriado e pode ter mais gente assistindo. 
Comentou que os desfiles foram um pouco desmotivados em razão da greve dos 
professores que não participaram. O VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, abriu mão da 
palavra. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes.  Parabenizou a Emater 
pela organização da reunião e gostaria de ter sido convidado, pois ficou sabendo na hora, 
sem convite nesta Casa, mas foi uma reunião com um público grande. Comentou que o 
produtor rural atualmente, devido à crise, está um pouco desorientado, está procurando 
ajuda e acompanhamento e talvez seja nestas reuniões da Emater que os agricultores vão 
achar um caminho de diversificação no qual vão conseguir se adequar para produzir, 
sustentar sua família e ter sua dignidade. Comentou sobre o dia sete de setembro, uma 
data muito patriota, mas vê muitos acontecimentos, crise, problemas na economia e na 
segurança, mas não podem desistir nunca porque tem certeza que essa incompetência 
política que assola o País em todas as esferas políticas, não vai durar para sempre e 
através do voto podemos mudar o País. Comentou sobre as atitudes do Prefeito Rui, 
parabenizou-o pelo que fez e disse que o mesmo tem de tomar essas iniciativas, fazer os 
cortes e ainda ir mais fundo porque, segundo as reportagens da televisão é a maior crise 
dos últimos vinte e cinco anos, sendo preciso fazer economia em todos os sentidos, 
incluindo até os salários dos Vereadores e do Prefeito, porque pode fazer falta mais tarde 
para pagar professor, um funcionário de competência da prefeitura ou comprar merenda 
escolar. Agradeceu o trabalho do pessoal do Posto de Saúde, motoristas de ambulância e 
em especial a enfermeira Locenir que deixou o  número de telefone dela a disposição e em 
duas situações o Vereador precisou dela e sempre conseguiu ajuda, inclusive um motorista 
de ambulância ficou até as cinco horas e meia sentado esperando um paciente, o que o 
Vereador destacou esta atitude. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do 
PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Deixou 
a sua preocupação por não ter sido convidado para a reunião da Emater, ficou sabendo só 
depois da reunião e foi cobrado por pessoas que queriam que ele estivesse presente. 
Indicou o Vereador Ilo para a Comissão que irá à prefeitura referente ao requerimento 
008/15. Parabenizou todos os cavalarianos que vieram de Guaíba ontem, almoçaram no 
CTG Laçadores e Trovadores de Barão do Triunfo e hoje pela manhã foram para a 
próxima cidade. Deixou um abraço a todos e desejou que Nossa Senhora Aparecida os 
ilumine até o final da cavalgada. Pediu a Deus que ilumine os cavalarianos do CTG 
Laçadores e Trovadores de Barão do Triunfo que sairão amanhã às seis horas e meia do 
CTG indo até São Jerônimo buscar a centelha crioula, retornando pelos Morrinhos com 
chegada no Município dia treze em torno das onze horas. Logo após haverá almoço no 
CTG e convidou a todos para estarem presentes. Comentou que desta vez, devido à crise, 
a prefeitura não ajudou em dinheiro a cavalgada, mas ajudou bastante de outras formas. 
Deixou seu agradecimento ao Prefeito e a todos que ajudaram para essa cavalgada 
acontecer. Neste momento o Presidente cedeu a palavra por trinta segundos à  
VEREADORA LAURENI em virtude de seu líder de bancada ter aberto mão da palavra. A 
Vereadora parabenizou o grupo Italosul em especial à Solange pelo jantar bingo do grupo. 
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Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se 
fazia presente na abertura da Sessão. Definiu a Comissão que se fará presente na 
prefeitura em uma data a ser definida: Do PMDB, o Vereador Ilo; do PSDB, Vereador 
Diogo; do PP, Vereador Tiago; do PTB, Vereadora Laureni. Agradeceu a presença de 
todos que estavam presentes e convidou-os para se fazerem presentes mais vezes. 
Parabenizou a todos os envolvidos no desfile do dia sete de setembro, que ocorreu dia 
quatro, explicou que as bandas das cidades vizinhas se trocam participando em várias 
cidades. Parabenizou a formatura de fandango na Igreja da Linha Nova no sábado. 
Ressaltou que setembro além do mês da Bíblia e o mês da semana farroupilha. Convidou 
para um jogo do campeonato varzeano de futebol dia treze de setembro no campo 
municipal. Comentou sobre a programação da semana farroupilha no CTG Laçadores e 
Trovadores de Barão do Triunfo, inclusive com a Sessão Solene dia quatorze de setembro. 
Parabenizou toda a organização do jantar e bingo do Grupo Italosul. Nada mais havendo a 
tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 
Sessão Solene, dia quatorze de setembro de dois mil e quinze no CTG Laçadores e 
Trovadores de Barão do Triunfo às vinte horas. 
 

 
Sala de Sessões, 08 de setembro de 2015. 
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